



SoliMaîtres news n°6
novembre 2024

NOUVELLE ANNÉE SCOLAIRE.

L'été est passé et les écoliers ont repris le chemin des écoles. SoliMaîtres a bien entendu suivi le mouvement. C'est pour nous un démarrage en surchauffe ! Nous croulons sous les demandes et sommes bien incapables d'y répondre.

Un premier bilan vient d'être fait, nous en tirons les leçons...

- En ce qui concerne les effectifs, il faut souligner qu'il nous est impossible de travailler correctement dans des classes de 40 à 50 élèves. Nous avons même eu une fois 80 élèves ... En plus de la discipline qui laisse à désirer, les niveaux des enfants sont tellement différents qu'il n'y a aucune unité possible.
- La motivation des enseignants varie considérablement d'un établissement à un autre.
- Nous sommes fréquemment considérés comme des professeurs de français, ce qui n'est absolument pas le cas. Nous ne faisons que des animations ludiques afin d'aider les élèves à s'exprimer dans notre langue.

En conséquence nous cessons actuellement progressivement toutes nos activités afin de nous recentrer sur ce que nous maîtrisons.

Dès la rentrée de Janvier 2025 nous fonctionnerons de la façon suivante :

- Effectif maximum 20 élèves, permettant l'entraînement en petits groupes.
- Interventions se déroulant en dehors des horaires scolaires ce qui implique une bonne motivation des enseignants qui deviennent bénévoles.
- Révisions obligatoires après chacun de nos passages et utilisation du matériel didactique.
- Arrêt du CEG car le programme officiel s'adresse à des professeurs.
- Consignes de propreté des mains, des tables, des classes ainsi que de discipline et de bonne tenue des enfants qui se vautrent en permanence sur leur bureau.

Nous savons déjà qu'il nous sera impossible de répondre positivement à tout le monde mais nous désirons privilégier la qualité plutôt que la quantité.



Les trois permanents de l'équipe locale, Mahefa, Yann et Domoïna dans une école

FORMATION CONTINUE.

Cette année SoliMaîtres est sollicitée afin de participer à la formation continue des maîtres à l'école privée Taramasoandro et pour la zap Ambohimanga Rova qui regroupe 6 écoles primaires publiques. Des rencontres sur différents thèmes ont lieu régulièrement. Ce travail permet désormais d'avoir des contacts avec des établissements dont nous n'étions pas proches.



Les maîtresses de l'école Taramasoandro avec leurs deux responsables pédagogiques

CLUB DE FRANÇAIS.

Comme tous les ans, désormais, le lycée LAAR sollicite SoliMaîtres pour intervenir auprès des lycéens. Cette année c'est sous la forme d'un club de français réunissant chaque semaine une dizaine de participants que se déroule cette coopération.

CINQUIÈME MISSION SOLIMAÎTRES BIEN RÉUSSIE.

Lien vidéo YouTube SoliMaîtres novembre 2024 <https://youtu.be/8Hb7uYy3k80>

Cet été, un petit groupe de volontaires s'est constitué pour venir durant quelques jours renforcer l'équipe locale. C'est toujours un grand plaisir d'accueillir ces bénévoles qui apportent du matériel didactique et dont la présence permet de changer un peu la façon de faire.

Deux anciennes participantes, Christine Lemoine (Christinette) et sa sœur Corinne Genevrièr accompagnées de Mélissa Heude sont donc venues du vendredi 8 novembre 2024 au vendredi 22 Novembre 2024 faire la cinquième SoliMaîtres.

Encore une excellente préparation, avec le renfort de Gaëlle qui a déjà fait deux missions et Christine notre responsable sur la France. Bravo à toutes pour ce super travail d'imagination et de fabrication dont dépend totalement SoliMaîtres.

C'est comme toujours dans la commune d'Ambohimanga Rova à Madagascar que sept établissements ont été visités deux fois durant ces quinze jours. Il s'agissait d'aider les enfants à s'exprimer en français à l'aide d'animations ludiques. Pas question pour nous de faire des cours, ce n'est pas notre rôle, c'est celui des maîtres.

Tous les niveaux ont été vus du préscolaire au CM2. Le programme était très chargé et la chaleur, aux environs de 35° a bien fatigué les troupes. Thèmes abordés : la maison, la description d'un personnage et les activités ménagères. Pour les petits, les couleurs, les chiffres, le corps humain et la situation dans l'espace.

Nos permanents sur zone ont bien sûr reçu ces invités avec un grand plaisir. Grâce aux cinq valises de matériel apportées, certains sujets sont désormais facilement étudiés lors des animations scolaires. Hélas, il faut laisser repartir nos amis et reprendre un rythme un peu différent mais élèves, enseignants et notre équipe espèrent déjà qu'une prochaine mission pourra se mettre rapidement en place.



Gaelle au travail



Les trois filles répartissent le matériel par école.



Domoina et Mahefa en renfort pour le tri



Travail avec petit groupe, Mahefa.



Bien concentrés



Groupe avec Domoina



Mélissa



Christinette



Corinne



La mission SoliMaîtres de novembre 2024 : Domoina, Corinne, Mélissa, Christinette, Mahefa et Yann

Une prochaine SoliMaîtres au printemps sera la bienvenue, avis aux volontaires...

Vous pouvez vous associer à SoliMaîtres en faisant un don...En aidant à la préparation...En participant à une mission.

*Renseignements par mail : solimaitres@gmail.com
ou par tél auprès de Christine Navière 06 04 42 85 33*